

## 謹賀新年

北郷里地域づくり協議会

副会長 清水源成

明けましておめでとうござい  
ます。皆さまには幸多き令和初め  
ての新年をお迎えになられまし  
たこととお慶び申し上げます。

さて、北郷里連合地域づくり協  
議会各種行事におきましても、皆  
さまのご理解ご協力を賜りなが  
ら、つつがなく大方の行事を行っ  
てまいりました。フェスティバル始め  
様々な行事も天候にも恵まれ盛  
大に開催することができました。

中でも昨年9月20日には横山  
再生実行委員会が発足し、賑々し  
く設立総会が開催されましたこ  
と心よりお祝い申し上げます。偉  
大な文化・歴史遺産であり私たち  
の心のふるさである横山の価  
値を再発掘して、北郷里の皆さま  
が横山のもとにさらに一つにま  
とまっていければと祈念致して  
おります。



また、年末には北郷里まちづく  
りセンターと東上坂山村広場に  
ついての利用者アンケートにご  
協力いただきありがとうございました。より良いセンターや協議  
会運営に生かしていきたいと思  
います。

今年一年も皆さまにとりまし  
て輝かしき良き年になられます  
こと祈念致しまして年頭のご挨拶  
とさせていただきます。

北郷里まちづくりセンター所長

曾我 景年

皆様、明けましておめでとうござ  
います。令和初めてのお正月で  
す。今年も東京オリンピックも開  
催されます。新しい時代の空気が  
感じられます。新しい時代の新し  
い空気を取り入れて当センターの  
運営にあたる所存です。

北郷里地区で生き生きとした活  
動が展開されるよう微力ながら努  
めたいと思います。

今年も皆様方のご支援をお願い  
いたします。

## 三世代交流

## もちつき大会

十二月七日(土)にまちづくりセンタ  
ーで、青少年育成専門部会主催の三世  
代交流もちつき大会が行われました。  
年々家で杵や臼での餅づくりは減って  
きて、餅つき機や、店頭販売の餅で正月  
を祝うようになってきました。しかし、  
もちつきは日本の美しい伝統行事であ  
り、次世代へ継承していきたいもの  
の一つです。

この日は、蒸しあげたもち米を、スタ  
ッフがあらかたつき、最後の仕上げで  
子どもたちが餅つき体験をしました。  
参加した子どもたちは真剣な表情でつ  
き、あんこ餅と、きな粉餅にしていた  
きました。なお、参加者は三世代あわせ  
て44名でした。



# ばしゃみち いわれ 馬車道の謂れ

横山再生委員会

代表 佐分利一郎

通称“馬車道”の愛称で知られる道路の正式名称は、滋賀県道37号中山―東上坂線で、長浜市街・国道8号線から北陸自動車道長浜ICを経由して国道365号線までを結び、川崎町交差点から終点・国道東上坂交差点にかけて片側2車線で整備されている6.7kmを指します。

馬車道は、明治16年5月1日に長浜―関ヶ原間の鉄道が現在の馬車道に敷設され、営業運転が開始されたことにさかのぼります。

この鉄道には明治18年3月16日に上坂駅が設置されましたが、九ヶ月後の12月10日には廃止となっています。

明治22年7月1日に東海道線が全通し、米原経由で陸送が開始されました。これにより、明治33年8月17日に内務省からの鉄道の廃線許可が下り、レールが撤去され、幅の広い道路に転用されました。そ

して、明治35年には長浜―東上坂間に乗合馬車の運行が開始されました。

大正8年には乗合バスが運行されましたが、太平洋戦争の影響によるガソリン不足で再び馬車が走るこ  
ととなり、昭和20年3月31日まで乗合馬車が走っていました。

この撤去された鉄道敷地を乗合馬車が通ったため、「馬車道」と通称されるようになり、今なおこの呼称で私たちに親しまれています。



長浜市所蔵の写真

## 福祉講演会が開催されました。



11月19日(火)10時から、東部福祉ステーション和室で「健康づくり」をテーマに岡崎医院長 岡崎氏を講師にお迎えして講演会が行われました。年をとっても、いきいきと生活するには、毎日の体操、ウォーキングが大切。「毎日の体操を続ける工夫として、連続テレビ小説の主題歌が流れている時間は必ず体操すると習慣づけられるのでは。また、ウォーキングのときは、姿勢がよくなるように、手の平を前にだすようにしっかり腕を振って歩くとよい。」等の内容で、参加者の方は、口々に「今日から実践したい。」「これならできそう。」の声があがっていました。

の体操を続ける工夫として、連続テレビ小説の主題歌が流れている時間は必ず体操すると習慣づけられるのでは。また、ウォーキングのときは、姿勢がよくなるように、手の平を前にだすようにしっかり腕を振って歩くとよい。」等の内容で、参加者の方は、口々に「今日から実践したい。」「これならできそう。」の声があがっていました。

## しめ縄づくり

横山はらっぱ倶楽部主催のしめ縄づくりが12月8日(日)にまちづくりセンターで行われ、しめ縄の歴史や意味などを教わりながら、大人に交じって子どもたちも一生懸命挑戦していました。



## 北郷里まちづくりセンターよりのお知らせ



8日(水)第4回理事会

25日(土)青少年育成専門部会 「ものづくり教室」